

Rocher

Al passat número del Tossal vaig encetar esta secció (per dir-ho aixina) dedicada a Francisco Puig Villarroya. Per a ser més exacte (i a l'igual que al número anterior), hauria de dir que vaig a transcriure literalment uns textos que Quiquet va dedicar a la seua filla Emilieta i que són una recopilació de les vivències, memòria i experiències vitals d'un home preocupat per aquell passat (avantpassats i la guerra civil), pel present (la reconciliació) i pel futur (que tot allò no torne a ocórrer).

Quiquet de Sorolla, en uns textos mecanografiats pel seu nét Juanjo Cucala, ens transmet la seua visió i escala de valors en paraules que traspuen sentiments i estima al seu poble: les Coves.

(Pàgines 40-41)

En este año (1953), se inauguró la casa ayuntamiento, y en uno de los días de fiestas se hizo el homenaje a la vejez, acompañando, distinguidas jóvenes, a los ancianos y distinguidos jóvenes a las ancianas de 80 y tantos años, a la iglesia, y después de

un refresco, que los obsequiaron. Añado aquí el derrumbamiento o caída de la cúpula de la ermita del Calvario.

Se reedificó a expensas de muchas personas, según su posición económica y voluntad, siendo los mayores donantes, DON ANTONIO SOSPEDRA, Y DON MANUEL RIPOLLÉS. Como el Santocristo quedó intacto, lo llevaron a la iglesia, y acabada la ermita, se volvió con gran solemnidad el 17 de agosto de 1961, siendo cura Don Manuel Juan, y alcalde Vicente Moles...

Sigo diciendo que todos los pueblos tienen su historia, y Cuevas, también la tiene, pero debido a las guerras, se han perdido todos los documentos, que puedan dar noticia de la fundación del pueblo.

Com amante de mi pueblo natal, no quiero que queden en el olvido ciertos asuntos y sucesos que yo sé; no llevaran hilazón, sino que los escribiré según vengan a la memoria.

Después de la Reconquista, entregó el rey D. Jaime I a D. Blasco de Aragón este pueblo, y además el de Albocácer y varios de este alrededor.

